



**「考え議論する道徳」**

校長 高橋 浩平

5年生は7月1日、2日、3日と初めての移動教室へ行きます。今年度は本栖湖スポーツセンターという初めての場所で宿泊をします。充実した活動をしていきたいと思っています。

さて、6月15日の土曜学校公開、多くのご参加ありがとうございました。朝、6年生保護者には体育館で6年生の合唱を披露しました。1時間目は各クラスで道徳の授業、2時間目は体育館で桃一 PTA コーラス部による合唱、その後道徳授業地区公開講座が行われ、3時間目は引き渡し訓練でした。ご協力どうもありがとうございました。

この道徳授業地区公開講座は、平成10年度から始まっています。都内のすべての学校が実施しています。

東京都教育委員会は、学校、家庭及び地域社会が一体となって子供たちの豊かな心を育むとともに、小・中学校等における道徳教育の充実を図ることを目的として、区市町村教育委員会と連携して、平成10年度から都内公立小・中学校等で道徳授業地区公開講座を開催しています。

○ 道徳授業地区公開講座 趣旨

- ・意見交換を通して、学校・家庭・地域社会が一体となった道徳教育を推進する。
- ・道徳科の授業を活性化するとともに、質の向上を図る。
- ・道徳科の授業を公開することにより、開かれた学校教育を推進する。

(東京都教育委員会 HP)

現在の道徳は「特別の教科 道徳」として「考え、議論する道徳」がキーワードになっています。思いや考え方がかなりの幅があるときに、暴力で解決するのではなく、話し合いで解決していくことが大切で、その意味で、道徳の授業は実生活に関わる授業だと思っています。

道徳授業地区公開講座で、最後に次のような話をしました。

・例えば、子供どうしのトラブルがあったとき、学校でのごことなので担任は連絡していますが、そういう電話がかかってきたときどのように対応していますか？親の立場になると冷静になれず、子供を叱ってしまうこともあるかもしれません。まずは、子供の話や思いを聞いてあげてほしいと思います。

・最近の道徳では、「考え議論する」がキーワードです。家でも時間があるときに「命の大切さ」や「どうして嘘をついてはいけないのか」など話題にしてみるといいかもしれません。

・教育は学校だけではありません。子供を真ん中において、学校・家庭が連携を取り合って進めていきたいと思っています。

学校には集団があることで、大小さまざまなトラブルも生まれます。トラブルが起きたときに、どのように考えて解決するのか、どう行動すればいいのか、を子供たち自身にしっかりと考えさせたいと思っています。そして、しっかりとご家庭と連携をとりながら進めていきたいと思っています。とはいえ、それぞれのご家庭の教育観や学校観も様々だなぁと感じることがあります。「厳しく指導してほしい」から「厳しく指導しないでほしい」まで、かなり幅があるのが実際のところです。ここでも「考え議論する」ということの重要性を感じます。場合によってはなかなか折り合いがつかないということもあるかもしれません。他区での例ですが、結局折り合いがつかず、裁判になっているというケースも最近は珍しくなくなりました。学校側の対応も不十分な面がないとはいえません。何か気になることがあれば、ぜひ率直にお話していただければと思います。大切なのは子供たち一人一人の成長です。子供を真ん中において、協働して子育てを進めてまいりましょう。どうぞよろしくお願いいたします。



# 引き渡し訓練について

(生活指導部)

今年度は、土曜日に引き渡し訓練を実施しました。道徳授業地区公開講座と同日開催ということもあり、多くの家庭がご参加くださっていました。雨天時を想定した訓練を行いましたので、各教室前での引き渡しになりました。本校では、災害はいつ起こるか分からない、どんな時でも自分の身を守るようになろうと話をしています。2011年3月11日の東日本大震災から日がたち、自然災害への備えが不十分になりがちです。現在の小学生は、当時の地震を経験していません。体験した大人たちが、あの頃の記憶を思い出し、学校生活の最中に大地震が起こったらどうすればよいのか、この引き渡し訓練を機に各ご家庭で話題にいただき、もしもの時に備えていただけたらと願っております。



年に一度の引き渡し訓練へのご理解とご協力ありがとうございました。



## セーフティ教室について

**1・2年生 「安心して登下校」(連れ去り事故防止)** (1・2年担任)

ALSOKの方を講師にお呼びして、普段から犯罪に巻き込まれないようにするにはどうしたらよいか、実際に危険な目にあったときに、どう身を守るかについてシュミレーションを行いながら学びました。合い言葉である「いかのおすし」を通して、「いかない」「のらない」「おおごえをだす」「すぐにげる」「しらせる」など、自分の身を守る方法について確認しました。

**3・4年生 「万引き防止」** (3・4年担任)

荻窪警察署の方を講師にお呼びして、「万引きをしないこと・させないこと」について学びました。映像を通して「万引きは許されない。」「万引きをすることで、お店の人だけでなく、お家のひとも悲しむということ。」について学びました。後半には、講師の方とのロールプレイを行いました。万引きされた物を使ったり食べたりしてしまうと自分も罪に問われることを学びました。万引きは、「絶対にやってはいけないこと」だと意識を高めました。

**5・6年生 「情報モラル・リテラシー」** (5・6年担任)

ALSOKの方を講師にお呼びして、インターネットを介した犯罪やトラブルの存在を知るとともに、巻き込まれないようにするにはどうしたらよいかを学びました。グループごとに「情報を発信するとき」と、「知らない人からメッセージが届いたとき」のそれぞれのシーンで注意すべきポイントを考え、自分の身を守る方法について確認しました。



## クラブ活動



(特別活動部)

クラブ活動は、4年生以上の児童を対象とし、主に月曜日の6校時に活動を行っています。クラブは、児童の希望を重視して決定します。クラブ活動を通して、子供たちは異学年で交流しながら、楽しく充実した時間を過ごしています。各クラブ長の意気込みを紹介します。

- パソコン・・・一人一人の苦手な部分を見極めてサポートしていきます。
- 室内ゲーム・・・クラブで毎回楽しみ、実際に楽しんでもらえるように頑張ります。
- 科学実験・・・クラブだからこそできる実験を、楽しくおもしろくやっています。
- 手芸・・・それぞれの個性が発揮できるようなクラブにしたいです。
- 工作・・・全員が安全に協力して楽しんで取り組めるようまとめたいです。
- 合奏・・・桃井第一小学校が音楽であふれる学校になるよう頑張ります。
- 文芸・・・みんなで発想豊かに支え合えるクラブをつくれるよう努力します。
- ラインサッカー・・・4年生から6年生まで全員が楽しめるクラブにしていきます。
- ソフトボール・・・全員がうまくなって楽しめるように精一杯頑張ります。
- バドミントン・・・一年間を通して全員が上達し、もっと好きになれるように努力します。
- 卓球・・・本格的な卓球ではなく、ゆったりと気楽に楽しめるクラブにしたいです。
- 原っぱ・・・クラブ長としてみんなをまとめて、みんなが楽しめる遊びをしています。
- ダンス・・・観ている人も踊っている人も楽しませるようにしたいです。
- 囲碁将棋・・・誰もが楽しめる遊び、囲碁・将棋の楽しさを伝えます。
- 鉄道・・・鉄道のことが分からない人でも楽しく活動できるクラブにします。



## 6年生移動教室について



(6年担任)

6年生は5月27日(月)～29日(水)に白樺湖移動教室に行ってきました。スローガンは「未来への湖・始まりの地～SDGsへの3K～」です。「移動教室はゴールではなく Advance へのスタートラインである」「SDGsを達成するには、行動・考動・幸動の3Kが大切である」という思いを込めて、室長で話し合い、このスローガンに決定しました。このスローガンを胸に、様々な活動にチャレンジしました。飯盒炊さん、宿舎での集団生活、キャンプファイヤー、八ヶ岳総合博物館、紙すき体験、レクリエーション、富岡製糸場見学など、盛りだくさんの移動教室でした。「次の時間を見通し、自分たちで行動できた」「様々なことがSDGsに関連していることが分かった」などと、多くのことを学ぶことができた移動教室となりました。SDGsを探究する道は、まだ始まったばかりです。これから6年生が移動教室で得た学びをどのように生かしていくか楽しみです。



# 7月の予定

	行事予定	PTA関係	校庭開放	学校支援本部
1 月	全校朝会 富士移動教室(5年)			
2 火	富士移動教室(5年)	P卓		
3 水	富士移動教室(5年) 口腔保健指導(6年)	Pバレー		放(英6)
4 木	避難訓練 保護者会(1年2年)			早(卓/サ4) 井草ばやし
5 金	きょうだい学年集会(2年4年) 安全指導 保護者会(3年4年)	Pバレー		早(バド/サ56)
6 土			13:00~ 17:00	
7 日	東京都知事選挙			
8 月	全校朝会 委員会			
9 火	保護者会(5年6年)	P卓		放(英5)
10 水	B時程 午前授業 茶道教室(6年)	Pバレー		放(英6)
11 木	茶道教室(6年)			早(卓/サ4) 井草ばやし
12 金	児童集会 井荻中訪問(6年)	Pバド		早(バド/サ56) 放スポ
13 土		Pバレー	13:00~ 17:00	
14 日			9:00~ 17:00	
15 月	海の日		9:00~ 17:00	
16 火	【月曜時間割】	P卓		放(英5)
17 水	午前授業 着衣水泳(6年)	Pバレー		放(英6)
18 木	午前授業 大掃除 給食終			
19 金	終業式 水泳指導終	Pバド		
20 土		Pコーラス		
21 日	夏季休業日始			
22 月				
23 火		P卓		
24 水		Pバレー		
25 木				
26 金				
27 土		P卓		
28 日				
29 月				
30 火		P卓		
31 水		Pバレー		



## 7月の生活目標

【清潔に過ごそう】

7月の生活目標は、「清潔に過ごそう」です。梅雨のジメジメとした気候が終わると夏の暑さも本格化する時期になってきます。気持ちよく、清潔に過ごせるよう、ご家庭でも清潔なハンカチやタオルの準備をお願いいたします。また、手洗いの大切さを確認していただくと助かります。よろしくお願いいたします。



## 学校ニュース

児童の活躍を紹介します！

○第46回杉並区  
学童軟式野球春季大会高学年の部  
優勝 桃一小野球クラブ

○ライオンズクラブ旗サッカー大会  
第3位 桃一サッカークラブ

日々の練習の成果ですね。  
おめでとうございます！！

地域の行事のお知らせです！

○7月13日(土)  
井荻中学校区地域教育連絡協議会  
子ども地域活動促進事業(子促)  
「部活動体験、昔遊び」  
場所 井荻中学校  
内容 1~3年生は昔遊び  
4~6年生は部活動体験

参加する児童のみなさんは、ぜひ楽しんできてくださいね。

芝生養生のため、小校庭の開放なし

※ 行事予定は変更される場合もありますので、お子さんの連絡帳や学年からのお知らせをよくお読みください。  
※ スクールカウンセラー出勤日は、毎週火曜日(岡本SC)、木曜日(森国SC)です。  
直通電話は、03(3390)3187です。